

SE SUICIDO PABLO DE ROKHA, PREMIO NACIONAL LITERATURA

Pablo de Rokha, en la vida civil Pablo Díaz Loyola, famoso poeta y escritor, y Premio Nacional de Literatura 1963, se suicidó en la mañana de ayer, a las 9:30 horas, en la mesa de trabajo de su casahabitación, desparcándose un tiro de revólver en la boca.

El poeta y escritor nació tenia 74 años de edad y su cumpleaños debía celebrarse el 20 de octubre.

El escritor no dejó ningún documento que pudiera determinar las causas que tuvo para quitarse la vida.

En el informe policial que se remitió al Sexto Juzgado del Crimen se señala que, al parecer, adoptó tan trágica determinación afectado por una seria crisis de tipo familiar y económica.

ANUNCIO A LA POLICIA

La primera información oficial sobre el suicidio de Pablo de Rokha fue dada a Carabineros, cerca de las 10:30 horas, por la empleada doméstica del vate, Yolanda Díaz Díaz, quien encontró a su patrón recostado sobre su escritorio y con la cabeza totalmente destrozada por efectos de la bala que se disparó con un revólver calibre 44.

Más tarde llegaron hasta su domicilio, ubicado en calle Valijadolid N° 306, los peritos de la Brigada de Homicidios, quienes constataron su muerte. También lo hicieron algunos familiares de la víctima.

SE ENCONTRADA ENFERMO

Hasta más tarde llegó su hija Lúcia, acompañada de su esposo, el escritor y poeta, Maffud Massid, quien informó que su padre debía in-



El poeta Pablo de Rokha

ternarse ayer en el Hospital Psiquiátrico por recomendación médica.

Pablo de Rokha hacia sólo uno días había dejado el Hospital José Joaquín Aguirre, donde fue intervenido de la próstata.

SIGUIÓ EJEMPLO DE DOS HIJOS

El famoso poeta y escritor nació que en el año 1963 fue distinguido con el Premio Nacional de Literatura, siguió el mismo camino que dos de sus hijos. En 1965 se mató su hijo mayor Carlos y el 21 de mayo de este año también se suicidó su hijo Pablo, que era poeta, al igual que su padre.

Del resto de sus ocho hijos, el tercer y último hermano, José, se encuentra recostado en Alemania. Sus hijos Lúcia, Juana, Inés, Laura y Mafalda viven en esta capital.

CONSTERNACION EN LOS CIRCULOS INTELLECTUALES

Una vez que se conoció la noticia de su muerte, varios conocidos escritores y poetas llegaron hasta su residencia

para inquiren detalles sobre su muerte.

Entre los intelectuales, que debieron esperar la autorización de la policía para ingresar a la casa, se encontraban Esther Matthe y Juan Rivano. También estaban allí los familiares de Pablo de Rokha.

LO TINIA DECIDIDO

Pablo de Rokha, al parecer, tenía decidido poner fin a su vida.

Según su yerno, Maffud Massid, le había llamado temprano —cerca de las siete de la mañana— para encontrarse algunas películas bancarias, agregando que él se sentía bien de salud.

A juicio de Massid, la trágica determinación la tomó el vete luego de la operación a la próstata, a que fue sometido, a una serie edemática cardíaca y a la muerte de su hijo Pablo.

TRABAJABA EN DOS OBRAS

También se supo que el desaparecido poeta y escritor estaba trabajando en la preparación de dos obras, la última de las cuales, "Epopeya de las comedias y tragedias de Chile", de muy pocas páginas, ya había sido entregada a la Universidad de Chile. Junto con ella grabó un disco 45 y que está actualmente en la editoria Universitaria.

HOY SON SUS FUNERALES

Familiares del desaparecido hombre de letras chileno dijeron que sus funerales se efectuarán esta tarde en el Cementerio General.

En las últimas horas de la tarde de ayer se hacen gestiones para que sus restos mortales fueran velados en la Universidad de Chile.

Se suicidó Pablo de Rokha, Premio Nacional Literatura.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Se suicidó Pablo de Rokha, Premio Nacional Literatura. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)